

## **Sa Majesté le Roi Mohammed VI adresse l'ordre du jour aux Forces Armées Royales à l'occasion de leur 48<sup>ème</sup> anniversaire**

"Louange à Dieu,  
Que la paix, la miséricorde et la bénédiction de Dieu soient sur le prophète, sa famille et ses compagnons,

Officiers, sous-officiers et hommes de troupes,  
Vous voici célébrez aujourd'hui, ainsi que toutes les couches de la nation marocaine, le 48-ème anniversaire de la création des Forces Armées Royales, une glorieuse occasion qui Nous permet, Nous qui somme votre Chef suprême et Chef d'Etat Major Général des Forces Armées Royales, de commémorer les réalisations accomplies par Notre grand-père, Feu Sa Majesté le Roi Mohammed V, que Dieu l'ait en sa sainte miséricorde, qui, éclairé par l'avènement de l'indépendance, a eu la perspicacité de fonder ces Forces, en tant que premier symbole de la souveraineté nationale.

Cet anniversaire constitue une précieuse occasion de nous remémorer avec fierté, les nobles réalisations et l'action constante entreprises par Notre père vénéré, Sa Majesté le Roi Hassan II, que Dieu l'ait en sa sainte miséricorde, pour organiser et moderniser nos vaillantes Forces Armées

Royales.

Officiers, sous-officiers et hommes de troupes,

Les quarante huit années qui se sont écoulées depuis la création des Forces Armées Royales, nous ont permis d'enregistrer avec satisfaction et fierté, le degré de votre attachement indéfectible au glorieux trône Alaouite, aux idéaux et à vos valeurs sacrées, à tel enseigne que ces valeurs sont devenues une source de la force et de la discipline dont vous faites preuve.

Tout au long de ces décades et de ces années, votre institution est demeurée en interaction avec la nation marocaine, répondant avec un vif sentiment de patriotisme à l'appel du devoir et s'acquittant pleinement des charges qui en découlent, qu'il s'agisse de questions nationales ou internationales.

Les pages glorieuses que retient la mémoire historique marocaine, figurent pour Nous, Votre Chef suprême, parmi les motifs qui suscitent réellement Notre fierté, nous procurent entière satisfaction et mérite notre pleine bienveillance.

Officiers, sous-officiers et hommes de troupes,

Votre disposition constante à répondre à l'appel national inscrit cette année sur votre registre historique, vos actions déterminantes lors des secousses telluriques qui ont secoué la région nord de Notre Royaume et qui ont touché la ville D'Al Hoceima et ses environs.

Les efforts que vous avez consentis pour faire face aux conséquences de la catastrophe qui a frappé cette province, qui Nous est chère, n'étaient pas en deçà de ceux que vous avez déployés dans la région d'Agadir au début des années soixante. C'est en effet, avec la même efficacité, la foi dans toute sa force, l'abnégation et la négation de soi, que Nos ordres ont été exécutés à la lettre par Nos forces spécialisées dans les secours et le sauvetage des victimes, autant d'actions que Nous avons constatées depuis et de manière directe dans notre suivi quotidien du déroulement de ces opérations jusqu'à ce que la région ait retrouvé sa sérénité et sa quiétude.

Ce qui a réchauffé nos cœurs après la frayeur suscitée par cet événement, c'était de voir la Place d'Armes d'Al Hoceima être la première à faire face aux conséquences du séisme, à l'instar de ce qui a été entrepris par nombre de responsables et de civils volontaires, qui se sont tous attelés, sitôt le séisme s'est produit, à secourir les victimes avec foi et responsabilité, sans se soucier de leurs familles qui vivaient dans les mêmes conditions. Ce fût une épopée qui témoigne, encore une fois, de la symbiose habituelle unissant la société civile et militaire au service de l'intérêt général.

Cette présence efficace est venue nous confirmer, de nouveau, votre disposition permanente et votre propension à répondre au devoir national, pour faire face à tout ce qui pourrait affecter ce paisible pays. Votre institution a administré la preuve de sa hauteur de vue, de sa fermeté dans l'exécution des tâches, de sa bonne conduite à l'égard des partenaires et de sa capacité à coopérer en harmonie avec les autres institutions, qu'elles soient civiles ou militaires.

Nous avons enregistré avec fierté le rôle efficace que la femme militaire a joué durant ces événements, ce qui conforte notre foi en les actions que Notre Majesté a entreprises en sa faveur et pour le bien de la cellule familiale dans le cadre des réformes sociales que Nous avons initiées.

Notre Majesté salue vos nobles actions, Vous exhortant à attacher plus d'intérêt à la formation et à l'instruction dans divers domaines pour faire face aux catastrophes naturelles, en coordination avec les différents secteurs spécialisés pour dégager une approche globale et cohérente permettant aux efforts des uns de se joindre à ceux des autres et offrant toutes les garanties d'un déploiement rapide si besoin est, et ce conformément à Nos hautes instructions dans ce domaine

En ce qui concerne la solidarité internationale, et à l'instar des contingents qui sont à pied d'œuvre depuis plusieurs années en Bosnie, au Kosovo et en République démocratique du Congo, dans le cadre des opérations de maintien de la paix et du respect de la légalité internationale, et qui font honneur à la présence militaire marocaine, Notre Majesté a décidé de dépêcher un contingent en République de Côte d'Ivoire dont les premiers éléments ont été envoyés depuis quelques jours, et ce dans le but d'appuyer les efforts de l'ONU pour rétablir la paix et la stabilité dans ce pays africain ami.

En réponse à un vœu fraternel, et dans le cadre de la consolidation des liens d'amitié entre Nos forces armées et leurs homologues, Nous avons envoyé dernièrement, une délégation d'élèves officiers de l'Académie royale militaire en République du Sénégal pour participer au grand défilé militaire organisé à l'occasion du 44-ème anniversaire de l'indépendance de ce pays ami, ce qui a eu un effet positif et un écho favorable.

#### Officiers, sous officiers et hommes de troupes

En cette journée mémorable, la pensée et la mémoire marocaine nous incitent à nous remémorer, dans le recueillement, les deux leaders défunts, Notre grand-père feu SM Mohammed V, libérateur de la patrie et fondateur des Forces Armées Royales, et Notre père, feu SM Hassan II, père de la nation et bâtisseur du Maroc indépendant, que Dieu ait leur âme.

En cette glorieuse occasion, Nous implorons le Tout-Puissant de les avoir en sa sainte miséricorde aux côtés des prophètes, des justes, des martyrs et des saints.

Avec autant de foi, Nous prions Dieu d'accueillir dans son vaste paradis nos martyrs, tombés sur le champ d'honneur pour que le Maroc vive dans la paix et la dignité.

Puisse le Très Haut vous accorder soutien, raffermir votre détermination et couronner de succès vos actions, dans la fidélité à votre devise éternelle: Dieu, la Patrie, le Roi.

Que la paix et la miséricorde divines soient sur vous".